

## Protokoll der digitalen StuKo-Sitzung vom 12. April 2021 [bestätigt am XX.XX.20XX]

---

Ort: <https://meeting.uni-weimar.de/b/kar-vox-zeg>  
Sitzungsleitung: [Magdalena Prade]  
Protokoll: [Simone Braun]

[Lena] übernimmt in der heutigen Sitzung die Leitung und begrüßt um 19.05 Uhr alle anwesenden Gäste und StuKot\*innen.

### TOP 0 Formalia

---

#### TOP 0.1 Neue Delegierte/Mitglieder

---

Keine.

#### TOP 0.2 Anwesenheit

---

Anwesenheit laut Liste im Anhang an das Protokoll.

#### TOP 0.3 Wortmeldung

---

[Lena] fasst die Wortmeldung zur heutigen Sitzung.

### TOP 1 Berichte der Delegierten/Beauftragten

---

#### TOP 1.1 Vorstellung des Jahresabschluss 2020 -> [Finanzreferent\*innen]

---

Dieser TOP muss kurzfristig aus Krankheitsgründen auf die kommende Sitzung verschoben werden.

## TOP 1.2 Preisanpassung VMT- und DB-Semesterticket -> [Knut Rothe]

[Knut] erkundigt sich nach dem Stand des Umlaufbeschlusses zur Preisabstimmung über das VMT- und das DB-Semesterticket. Der eigentliche Umlaufbeschluss wurde noch nicht verfasst, da der diesem vorgeschaltete Beschluss noch nicht endgültig entschieden ist. Hier wird nochmal eindringlich an alle Anwesenden appelliert, diesen, sowie auch generell alle Umlaufbeschlüsse zügiger zu beantworten.

Es wäre wichtig, die Entscheidung des StuKo an die Studierendenschaft zu kommunizieren. Zur näheren Information hat die KTS einen Flyer erstellt, der entsprechend verteilt werden könnte.

Der StuKo hatte sich gegen eine Urabstimmung entschieden, da für eine ordnungsgemäße Durchführung die Zeit zu knapp ist.

Die Abstimmungstexte für eine Thüringenweit einheitliche Urabstimmung wurden für den Bedarf von der KTS zur Verfügung gestellt.

## TOP 2 Termine

### TOP 2.1 FsR-Wahlen

[Jannis] fasst den Stand der Dinge für alle kurz zusammen:

Das Wahlsystem wird derzeit auf die Beine gestellt. [Martin] und [Alban] kümmern sich darum.

Es werden nun Vertrauenspersonen gesucht, die die Ordnungsmäßigkeit der Wahl verifizieren. Es gab hierzu Überlegungen, einen Notar zu beauftragen, terminlich könnte dies jedoch schwierig werden. [Prof. Lucks] hat auf Anfrage seine Unterstützung zugesagt und auch das gewählte System *Belenios* befürwortet.

Der Datenschutzbeauftragte der Uni [Hr. Wagner] hat sich auf Anfrage zu einem Gespräch bereit erklärt, um bei Fragen und Unklarheiten weiter zu helfen. Er könnte ebenfalls als Vertrauensperson fungieren.

Die Wahlbekanntmachung sollte nun schnellstmöglich veröffentlicht werden, Frist gemäß Wahlordnung der Studierenden ist ein Monat vor Stattfinden der Wahlen. Der Wahlvorstand wird sich in Kürze zusammensetzen und die Wahlbekanntmachung ausarbeiten und zeitgleich einen Zeit-/Ablaufplan für die Wahlen und Vorbereitungen erstellen.

Das Wahlsystem wird derzeit von [Alban] und [Martin] geprüft, es soll unter anderem in Kürze eine Probewahl stattfinden, danach wird es dem StuKo noch einmal ausführlich vorgestellt und muss dann per Umlaufbeschluss bestätigt werden.

## TOP 2.2 Vollversammlung

### 2.2.1 Abstimmung des Termins:

Der Termin für die Vollversammlung wurde vom Orga-Team auf Mittwoch den 21.04.2021 um 17 Uhr festgelegt. Aus der Runde gibt es keine Einwände. Der Termin wurde zur Vorbereitung bereits an die FsR kommuniziert und wird per Umlaufbeschluss vom StuKo noch bestätigt.

### 2.2.2 Stand der Organisation

[Jenny] fasst für alle kurz den Stand der Organisation zusammen: Das Orga-Team wird eine Power-Point-Präsentation vorbereiten. Es sollen die unterschiedlichen Gremien vorgestellt werden, Zusammenhänge FsR-StuKo, Referate, Senat, etc. Außerdem möchte man anhand von Fotos aufzeigen, wie StuKo-/FsR-/ehrenamtliche Arbeit in der M18 aussehen kann, wenn man sich nicht gerade in einer Pandemie-Situation befindet. Hierzu werden ebenfalls Fotos von vergangenen Veranstaltungen, aus „normalen“ Jahren gezeigt werden.

Jeder FsR wurde bereits aufgefordert, Zuarbeit zu leisten, über Themen, die in der vergangenen Legislatur bearbeitet wurden, Ziele, etc. die erreicht wurden, Vorstellung der Gremienarbeit, Präsentation des FsR, gerne mit Fotos.

Zudem soll der Haushalt 2021 vorgestellt werden, die Finanzreferent\*innen wissen Bescheid.

Mit der Vorstellung der unterschiedlichen Bereiche der Studierendenvertretung soll ein bisschen Werbung gemacht werden, sich für die anstehenden Wahlen aufstellen zu lassen.

## TOP 2.3 Welcome Back

### 2.3.1 Stand der Organisation:

Die Organisation läuft. Es wird demnächst Werbung geschaltet.

### 2.3.2 Termin:

Am 16.04.2021 findet von 17-19 Uhr die digitale „Ini-Lounge“ statt. Anschließend öffnet die Bauhaus WG ihre Türen. Ebenso am 17.04.2021.

## TOP 3 Sonstiges

### TOP 3.1 Studentische Vertretung im Bau- und Gestaltungsbeirat der Uni

Nächster Termin: 26.04.2021 um 10 Uhr.

Es wäre sehr wichtig, hier eine studentische Vertretung zu finden, zum einen um an die Geschehnisse an der Uni angebunden zu sein und hier die

Studierendenschaft regelmäßig zu informieren. Zum anderen natürlich sollte das Mitspracherecht nicht verloren gehen.

Die Stellenausschreibung wird nochmals auf der Homepage hervorgehoben. Zudem sollen Stellenausschreibungen regelmäßig auf Instagram geteilt werden.

### **TOP 3.2    Studentische Vertretungen – offene Stellen - Verfahrensweise**

Derzeit sind einige Stellen in universitären Gremien nicht durch studentische Vertreter\*innen besetzt. Es ist gerade in dieser Zeit schwieriger als sonst, Interessierte zu finden. Es wird regelmäßig nach Möglichkeiten/Kanälen gesucht, die offenen Stellen im StuKo noch besser zu bewerben.

Das Präsidium ist kurzfristig an die GF herangetreten mit der Frage, stellvertretend für die studentischen Vertreter\*innen im Krisenstab an der wöchentlichen Sitzung teilzunehmen. Dies wurde nicht in Anspruch genommen, da eine entsprechende Legitimation durch den StuKo kurzfristig nicht zustande kam.

Die GF ist in keinem Fall zur Vertretung studentischer Interessen berechtigt. Es könnte jedoch sinnvoll sein, übergangsweise -wenn der Bedarf besteht, da eine studentische Vertretung nicht gegeben ist- ihr die Legitimation zu erteilen, als stille ZuhörerIn an Treffen universitärer Gremien teilzunehmen, um den Informationsfluss aufrecht zu erhalten. Dies würde zu keiner Zeit die Vertretung der studentischen Interessen bedeuten, sondern lediglich die Sammlung wichtiger Informationen aus den Sitzungen und deren Weitergabe an den StuKo. Ebenso würde dies den Gremien entsprechend mitgeteilt werden, sodass auch dort klar ist, dass es sich bei der Anwesenheit der Geschäftsführung nicht um eine Vertretung der studentischen Interessen durch diese handelt.

Eine Gefahr dieser Vorgehensweise wird in der Runde darin gesehen, dass es mit einer Teilnahme der GF an Sitzungen der Universität, an denen eine studentische Vertretung regelmäßig teilnehmen sollte, zunehmend schwieriger wird, Interessent\*innen zu finden, da man ja „jemanden in den Gremien hat“, ungeachtet des Status und der eingeschränkten Handlungsmöglichkeiten.

Es wird vorgeschlagen, unter Berücksichtigung der aufgeführten Pro und Contra einen Umlaufbeschluss zur Legitimation der GF zur Teilnahme als stille ZuhörerIn in Sitzungen universitärer Gremien zu fassen, wenn an diesen keine studentische Vertretung teilnehmen kann. Die Mitglieder des StuKo sind angehalten, sich hier vor Abstimmung eingehend Gedanken zu machen. Bei Bedarf soll dies nochmal diskutiert werden.

Es ist zu betonen, dass dies nur als Ausnahmeregelung bei entsprechendem Bedarf gilt und die aktive Suche nach geeigneten studentischen Vertreter\*innen für die betroffenen Gremien unvermindert erfolgt.

## **Anwesenheit:**

Geschäftsführung: [Simone Braun]

## **StuKo:**

### FsR A & U

[Jenny Oltmann] – Vorstand

[Lena Prade]

### FsR B

[Lucie Naumann]

### FsR K & G

[Lara Desens] – Vorstand

[Hanna Hofmann]

### FsR M

[Jannis Leuther] - Vorstand

[Alban Bruder]

### Gäste (+ Funktion)

[Julien Breunig] (Initiativenkoordination)

[Tabea Gabi Ziegler] (Senatorin B)

